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  平成 30 年度 第１回 社会教育委員会会議録 

 

開催日時 平成 30 年５月 23 日（水）午後１時 30 分～ 

開催場所 恵那市役所 西庁舎 3 階 災害対策室 

 

出席委員 委 員 長       近藤 慎平 

副委員長       林  達夫 

委  員     春日井 善久 

 委  員     磯部 彰 

 委  員     山田 恵市 

 委  員     宮地 茂嘉 

 委  員   鈴村 八枝子 

 委  員   森川 伸江 

 委  員   柘植 弘成 

 委  員   松村 通男 

 委  員  田口 容子 

 委  員   各務 周和子 

 委  員   加藤 稚奈子     （敬称略） 

 

説明のため出席した社会教育委員会事務局等 

教育長              大畑 雅幸 

生涯学習課長            伊藤 英晃 

生涯学習企画官           小木曽 晴美 

生涯学習課長補佐          安田 英明 

生涯学習係長            荻山 勝 

生涯学習課総括主査         平林 範子 

社会教育指導員           遠藤 滋 

 

議  題 

1. 委員長・副委員長の選任 

2. 平成 29 年度恵那市社会教育委員会第６回会議録の承認  

3. 平成 30 年度各課の主要事業・行事予定・施設の利用状況について 

4. 各種審議会等委員の選出について 

5. 平成 30 年度恵那市社会教育委員会の活動内容について 

 

開  会 （午後１時 30 分） 

１.委嘱書の交付 
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教育長あいさつ 

 恵那市のいろいろな会議に出席するなかで無形文化財の後継者不足が話題にな

ります。学校でも地域の方のお力添えをいただき授業で子どもたちが見る機会な

どを取り入れています。先般全国都市教育長協議会の総会が岩手県でありました

が、中高生の合唱、小中学校の創作ダンス、鬼剣舞というこの地域に伝わる伝統

芸能を岩手県立北上湘南高等学校が部活動として取り組んでいて、大変素晴らし

く、部活動の中でも一番人気があり部員数は 85 名ということでした。この舞踊の

部活に入るために入学してくる生徒もいるそうです。若者自身がやりがいやおも

しろさを理解しないと長続きはしないと感じました。恵那市でも素晴らしい伝統

芸能があるので今後のひとづくりに参考になりました。社会教育委員の皆様には、

今年度も社会教育全般にご協力いただきご意見をいただければと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

 

２．委員自己紹介 

 

議題１ 委員長、副委員長委任 

 

議題２ 各種審議会等委員の選出 

 

議題３ 会議録の承認 

平成 29 年度第６回恵那市社会教育委員会会議録が承認されました。 

 

議題４ 平成 30 年度各課主要事業について 

生涯学習課長より各主要事業について報告 

 

委 員 美術館の来場者数で外国の方が増えているようですが、観光客ですか。 

 

生涯学習課長 

     日本文化を知るということに特化したツアーもあるので、中山道を歩いたつ

いでに寄られることもあります。昨年にはパンフレットの英語化の対応を美術

館は早めに取り組んできました。英語の堪能な方に臨時で来ていただきガイド

をしていただくよう進めています。 

 

委 員 外国の方によっていただくことは大変良いと思うので、美術館以外も観光のほ

うと一緒に進めていただきたい。本来であれば市民の方がもっと利用するよう

になるとよいと思います。 
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生涯学習課長 

     市民の無料開放日も浸透してきています。良くご存知の方は年間をとおして

利用してみえます。駅前の観光案内所の「えなてらす」と連携することを意識

して進めるようにしたいと思います。また、来場された方が、ネットを通じて

情報を提供することによりみえる方も多いようなので、情報を発信することも

大切だと思います。恵那峡などは訪れた外国の観光客の方が素晴らしい景色だ

ということで発信した情報をもとにアジアの方たちが多く来場しているようで

す。 

 

委 員  コミュニティセンターに於ける三学運動推進体制の確立ですが、昨年も委員

会でお伝えしましたが、組織がかわったにもかかわらず、あまりかわっていな

いように感じますので、今後情報を提供し、協力できるところはさせていただ

きます。 

 

生涯学習課長 

     よろしくお願いいたします。 

 

委 員  恵那峡の話しがありましたが、整備され新しい遊具もできたと聞き行きまし

たが、きれいになりすぎて、木がなくなってしまい休憩するにも木陰がなく綺

麗だった藤棚もなくなり残念でした。 

     また、重点目標の 18 に子どもたちの運動能力の向上とありますが、街の中に

ちょっと寄って遊べるような遊具や体力をつけさせるような公園がありません。 

    遊具が無理なようであれば、起伏のある野山を駆け回れるような公園でもあれば

と思います。走り回れるような場所が街の中にあれば体力も自然についてくるよ

うに思います。 

 

委 員  藤棚をなくしたことについては、何か意図あるのですか 

 

生涯学習課長 

     以前の印象が古くて、暗いというイメージだったのでオープンな明るいイメー

ジで計画されたのではないかと思います。藤棚に関してはいろいろご意見がある

ようです。 

 

委 員  中津のふれあい牧場や街のなかの公園は人が集まっています。やはり使いや

すいところに公園などがあるといいと思います。 

 

委 員  遊具については維持管理のこともあると思いますが。子どものためにはあっ

たほうが良いと思います。 
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委 員  幼児期にどんな運動が必要なのかといいうことを考えたうえで、環境を整える

必要があると思います。大人の発想でものごとを進めるのではなく、実際に日頃

その年齢に接している人から聞き取りなどをして、子どもにとって重要なことは

なにかを見極めるべきだと思います。特に幼児期、小学校低学年は運動能力がど

んどん伸びる時期なので活動させることによってレベルがあがります。安全管理

など課題もあり大変だと思いますが環境を整えることは、重要課題だと思います。 

 

委 員  健幸都市として考えていく上で必要なことだと思います。 

 

議題５ 本年度の活動スケジュールについて 

    引き続き家庭教育を中心に策定した第４期家庭教育支援計画の進捗状況の報告。 

    コミュニティセンターの塾長会議、主事会への参加などを中心に開催。 

 

生涯学習課長 

 閉会あいさつ 

 

午後３時 20 分閉会 

                      平成 30 年５月 23 日（水） 

                        社会教育委員 近 藤 愼 平 

                        社会教育委員 林 達 夫 


